



Supelmento de Información

Santa Isabel de Fernando Póo, 5 de Diciembre de 1939.—«AÑO DE LA VICTORIA»
Número 12

Información Nacional y Extranjera

Critica del conflicto Ruso-Finlandés, del corresponsal español en Berlin

MADRID, 3.—El corresponsal de la F. E. T. en Berlin, dice lo siguiente: el conflicto ruso finlandés es el tema de todas las atenciones. La serie de acontecimientos importantes de estos días, y en especial los que ocurrieron en el mar con motivo de la lucha que Alemania, prosigue implacablemente contra la marina inglesa, había distraído la atención de las gentes sobre lo que sucedía entre Finlandia y los soviets. Sin embargo hoy después de conocer, el texto del discurso de Molotow y los acontecimientos que han ido apreciándose después hasta la intervención de las fuerzas militares rusas, contra Finlandia, todo el mundo se preocupa de la suerte de 3.500.000 finlandeses, que tan valientemente se oponen al invasor.

En Berlin se está pendiente todos los días de lo que ocurre en Finlandia. En la conferencia de la prensa extranjera, que se celebra todas las mañanas en el Ministerio de Extranjeros, los periodistas han procurado, obtener de fuente oficial alemana la confirmación de la ruptura de hostilidades entre Rusia y Finlandia, así como una declaración oficial sobre las intenciones del Reich, con respecto a dicho conflicto, porque la prensa alemana no publica hasta ahora comentario alguno. A pesar de los esfuerzos los periodistas extranjeros no han podido lograr nada oficial que les permite enjuiciar comentarios de la situación dramática que se cierne en estos momentos en Helsinki.

Los periódicos y la radio alemana, mantienen riguroso silencio sobre los acontecimientos, mientras que particularmente, se nota la apaciguación del Reich ante la desgraciada suerte que

espera a los Finlandeses, que precisamente gozan de tantas simpatías en el pueblo alemán, por haber logrado constituir una nación modelo de campesino, pescadores y atletas, que constituye el punto mas avanzado de la lucha antibolchevista.

Quizás en este final de año 1939, no se le dé a la desaparición de Finlandia invadida por el Ejército rojo, la importancia que el suceso tiene en la historia contemporánea, porque los acontecimientos se presentan inquietos y es difícil por ahora pronosticar.

Finlandia goza de la simpatía general y muchas naciones contemplan como ha de ser sometida a los soviets, una esta guerra anglo-franco-germana que desgraciadamente y de momento está también planteada, solo perjudica a aquellos que tienen arraigada la firme convicción de una civilización mejor.

La política desarrollada en Londres, hizo romper la conducta ideológica de los nacionalsocialistas, hasta permitir una incidencia entre rusos y Finlandeses. Los alemanes, saben tambien que la amistad con Rusia, la esta pagando a precio de oro y sangre, y que su nueva política se basa realmente en el interés. Los rusos se aprovechan de la ocasión de aparente amistad para beneficiarse de la portada de productos del Reich. Hitler y los dirigentes de los nacionalsocialistas, con su nueva política sabian que renunciaban a las posibilidades de expansión hacia el este, plan sobre el que se habian hecho grandes ilusiones. Cuando ven convertido en actos, lo que seguramente.....entre hombres que desean ver se libres de la guadaña bolchevista.

Actitud de varias naciones frente al nuevo conflicto

AMSTERDAM, 2.—Noticias de

Londres dicen que la actitud de Inglaterra frente al conflicto ruso finlandés se halla determinada por el temor de ver extenderse el influjo soviético a los países Escandinavos. En este sentido se afirma en los círculos oficiales ingleses que en caso de estallar las hostilidades entre la URSS y Finlandia, ello no dejaría indiferente a la Inglaterra. No obstante no se precisa en que sentido Inglaterra se decidiría a ayudar a Finlandia. Medios económicos para ejercer presión sobre la URSS no los tiene actualmente Inglaterra, pues la conclusión del acuerdo comercial anglosoviético reviste más interés para Londres que para Moscú. En Londres no se piensa tampoco ayudar abiertamente a Finlandia pues se teme que una tensión ruso inglesa, pudiera conducir a determinadas acciones de la URSS en partes sensibles del Empire. No obstante puede adivinarse aproximadamente como en Inglaterra se piensa auxiliar a Finlandia, oyendo lo que en Londres se dice sobre la actitud posible de Suecia, en una guerra finno-soviética; En Londres se dice que Suecia no entraría probablemente como beligerante en el conflicto pero que en cambio no dejaría de ayudar a Finlandia con armas y voluntarios. Quizas en esto se pueda indicar a la vez la forma en que Inglaterra piensa ayudar también a Finlandia en una guerra con la URSS. La ayuda inglesa, empero debería ser sobre todo financiera, pues en suministro de armas no hay que pensar por ahora, ya que las fábricas de guerra inglesas, apenas dar a basto para cubrir sus propias necesidades.

El Gobierno Finlandés decreta la evacuación

COPENHAGUE, 3.—El Gobierno Finlandés decretó el sábado por la ma-

ñana la evacuación forzosa de toda la población amenazada por las fuerzas enemigas. Comenzó ya el cumplimiento de la nueva disposición, habiéndose cerrado todas las escuelas.

Los círculos diplomáticos interpretan esta medida, como señal de que el Gobierno no espera solucionar el conflicto por vía diplomática.

El Gobierno Inglés publica la cuarta lista negra

LA HAYA, 3. — El Ministro de Comercio inglés, publica la cuarta lista negra de las empresas y casas comerciales extranjeras, con las cuales queda prohibido todo comercio por las Empresas y Casas comerciales inglesas, mientras dure la guerra. El número de Empresas y Casas comerciales aceptadas con ésta medida inglesa, se eleva ahora con las nuevamente publicadas, a 487. En ésta última lista negra, figuran 39 casas y Empresas del Sur y Centro-américa, y 9 de las indias holandesas.

Cómo hubieran sido las nuevas fronteras de Rusia y Finlandia

MOSCÚ, 4. — Los diarios «Prawda» e «Izvestiya» publican el domingo mapas demostrando las nuevas fronteras como serían, por el acuerdo del Gobierno soviético y el gobierno popular finlandés, Finlandia recibiría la parte occidental de Karelia, con la actual capital y la región de Petrosawodsk, es decir Karelia entera, puesto que si no perdería Rusia su acceso a la Península de Kola, y Murmansk en el mar Blanco. La nueva frontera comenzaría en el lago Ladoga, al suroeste de Oloner, para seguir en distancia variable entre 25 y 70 kms. al oeste del ferrocarril Leningrado Murmansk, hasta las alturas de Kandalkcha, donde tropezará con la antigua frontera. Esta región comprende 70.000 kms. cuadrados, mientras que los territorios finlandeses reclamados miden 3.000, situados en el istmo de Karelia. Según dichos mapas, la frontera en ésta región pasaría desde Bjoerke siguiendo la dirección este hasta el lago Ladoga, donde 20 kms. más al norte coincidiría con la antigua frontera. La ciudad de Wyborg, quedaría en poder de Finlandia.

El ataque ruso a la frontera finlandesa

MOSCU, 4. — «Prawda» publica las primeras informaciones del comienzo de las hostilidades en Finlandia. El escritor Writa que acompaña a las tropas soviéticas como corresponsal de guerra, describe el comienzo de la lucha. En las primeras horas de la mañana del 30 de Noviembre recibieron las tropas orden firmada por el Comandante del distrito militar de Leningrado Merezcow y jefe de la organización del partido de Leningrado para empezar a las 8 de la mañana las

operaciones. A las 8 en punto empezó fulminante el fuego de la artillería en el istmo de Carevia a lo largo de un frente de 140 kms. 30 minutos duró este fuego que hizo callar inmediatamente a los cañones finlandeses. Luego ante la señal de cohetes verdes, se lanzaron los rusos al ataque contra las avanzadas finlandesas. Otra información de «Prawda» describe los obstáculos con los cuales tuvieron que luchar en su avance las tropas soviéticas. Después del primer golpe de sorpresa, la resistencia finlandesa, fue cada vez más tenaz. La eliminación de nidos de ametralladoras, posiciones encubiertas y trampas de minas, fué peligrosa y requirió mucho tiempo. Además se volaron los puentes se cortaron los caminos se pusieron trampas para tanques y minas. Los rusos habían concentrado en la frontera tropas con carros de asaltos, que entraron inmediatamente en acción a pesar del tiempo desfavorable y de los malos caminos reblandecidos por la nieve. Otra información describe los primeros ataques aéreos contra Finlandia. Inmediatamente después de llegar la orden de atacar despegaron las escuadrillas soviéticas de bombardeo para destruir rápidamente los aeródromos y obras militares del enemigo. El ataque de la aviación soviética a los campos y objetivos que señalan las informaciones tuvieron gran éxito. Pocos segundos ligeramente para destruir la economía, es decir los objetivos de ataque, necesitaron los rusos. La aviación finlandesa quedó sorprendida y no se entró en acción hasta más tarde. La actividad antiaérea fué ineficaz, debido a las nubes.

Cambates Rusos-Finlandeses

RIGA, 4. — Según noticias recibidas el domingo tarde, de Finlandia, se combate duramente en la línea de Mannerheim, en la frontera ruso finlandesa. Ambas partes confirman que la batalla es encarnizada. Los finlandeses afirman hallarse en favorable posición estratégica, permitiendo defender posiciones mucho tiempo. Se confía mucho en las armas antitanques finlandesas que hasta ahora fueron eficaces. Por parte rusa se muestra la superioridad del arma aérea. El domingo también ha aumentado la actividad de la flota rusa en la costa sur de Finlandia. Oficialmente se comunica que en combate entre las baterías costeras de Angoen y unidades una flota rusa, ha resultado averiado el crucero ruso «Kirow» que ha entrado en Reval para reparar. Al parecer el avance ruso por el norte ha sorprendido al Estado Mayor finlandés. Mediante autobuses y a marchas forzadas se ha efectuado el traslado de las tropas que deben detener el avance ruso. Los finlandeses han tenido que abandonar las famosas minas de níquel de Salmjaer que ocupaban el tercer lugar en la producción mundial. Las minas fueron voladas. Cerca de Petsame, se ha entablado batalla desconociéndose el desarrollo. El movimiento envolvente ruso por el norte amenaza las comunicaciones con Suiza y Noruega, pudiendo hacer inútil la estrategia

finlandesa. Numerosos fugitivos principalmente mujeres y niños, atraviesan las fronteras de Suecia y Noruega. Se esperan grandes acontecimientos en este teatro de la guerra y allí se dirigen los corresponsales extranjeros. El hecho de que el Ministro de Exteriores Erko, ha sido nombrado Ministro finlandés en Estocolmo, se interpreta como prueba de gran importancia que concede el Gobierno de Helsinki a sus relaciones con Suecia. El domingo Helsinki está ya evacuado por la población civil y las autoridades. Todavía se desconoce a donde se ha dirigido el Gobierno.

Noticias de última hora sobre el conflicto Ruso-Finlandés

HLESINSKI, 3. — Prosiguen los combates en la región Plano, zona lacustre y zona de Carelia.

El número de aviones destruido por los finlandeses, se calcula en 18 y los tanques soviéticos destruidos pasan de 36.

Las tropas finlandesas se encuentran aun en la zona situada entre la frontera y la línea Nannerrhern.

Confirman en Helsinki que un moderno crucero soviético ha sido alcanzado por los disparos de las defensas costeras.

Se desmiente en Helsinki la toma de Terikoki por los rusos.

Todos los obreros de 18 y 60 años, han sido movilizados en los lugares donde residían para servir de abastecimiento a las tropas y a la población civil. La legación alemana anunció a todos los ciudadanos alemanes residentes en Finlandia que deben estar listos para partir el domingo en un convoy especial y en buques alemanes.

Teatro Cine Ideal

EMPRESAS VEIGA

Martes día 5 de Diciembre

a las 10 en punto de la noche

ESTRENO ESTRENO
SU PRIMER AMOR

Jueves día 7 a las 10 de la noche
REPRISE REPRISE REPRISE

S. O. S. Iceberg

Por RCD LAROCQUE

Viernes día 8 a la misma hora
ESTRENO ESTRENO ESTRENO

Crimen Perfecto

Sábado día 9 a la misma hora

POR LA LIBERTAD

Por LUIS TRENK

Domingo 10 de diciembre a las 6'30 de la tarde

La bonita revista musical

El baile del Savoy

y a las 10 en punto de la noche
del gran éxito cómico de ADOLFO MENJOU

Mi padre es un fresco